
本报讯（河南日报记者 朱殿勇）1 月 28
日下午，省长谢伏瞻到省十二届人大四
次会议郑州代表团与代表们共同审议政
府工作报告。省委常委、郑州市委书记
吴天君，黄河水利委员会主任陈小江一
起参加审议。

窗外雪花飘飘，室内暖意融融。在
审议时，代表们畅所欲言、气氛热烈。大
家一致认为，政府工作报告谋篇好、站位
高、理念新、措施实，是一个立意高远、主

题鲜明的报告，是一个求真务实、开拓进
取的报告，是一个凝聚力量、提振信心的
报告，表示赞同和拥护。吴天君、陈小江、
马懿、孙廷喜、张延明、张国臣、鲁轶、
王群、李建庄、陈宏伟、周荔青、阚全程、
赵健、杨健燕、王云龙、王天宇等代表分
别就加快高成长服务业发展、建设公共
资源交易平台、合理配置和利用水资源、
申报自贸区、防范金融风险、加强生态环
境保护、保障职工权益、发展高等教育等

方面的工作提出了意见和建议。
审议时，谢伏瞻边听边记，并不时与

代表们交换意见；在听取大家发言后，谢
伏瞻说，各位代表对政府工作报告及省
政府工作提出的意见建议非常好，我们
将认真研究吸收。谢伏瞻对郑州过去一
年的工作给予充分肯定。他说，过去的
一年，郑州与全省一样，经济社会发展取
得了很好的成效，特别是郑州航空港经
济综合实验区建设、产业转型升级、新型

城镇化、改革开放、生态环境保护、保障
和改善民生等重点工作都取得了重要进
展，为全省作出了重要贡献。在经济步
入新常态的情况下，成绩来之不易。

谢伏瞻说，郑州是省会，是河南的名
片，是河南对外开放的窗口。郑州发展
得快与慢、好与差，对全省发展大局具有
重要影响。希望郑州强化“龙头”意识，
勇于担当，做到“四个率先”，努力为全省
发展作出新的更大贡献。一要率先全面
建成小康社会。郑州条件好、实力强、责
任大，只有率先全面建成小康社会，才能
确保全省目标如期完成。要保持合理的
发展速度，提升发展的质量和效益，走在
全省发展的前列。加快交通、通信、能
源、教育、医疗卫生等方面建设，提高就
业水平，增强辐射力和带动力，提高保障
和改善民生的能力和水平，让人民群众
共享发展成果。二要率先推进产业结构
优化升级。加快服务业发展，大力发展
高端制造业、培育壮大战略性新兴产业，
进一步提升产业竞争力，充分发挥对全
省产业结构调整的引领和带动作用。三
要率先深化改革扩大开放。完善开放
平台，牢牢抓住郑州航空港经济综合
实验区这个平台，深度融入“一带一
路”建设，发挥国家重要节点城市辐射
带动作用，积极推进 E 贸易试点，努力
把郑州建成中西部重要的内陆口岸城
市。创新体制机制，全面深入落实省
委确定各项改革任务，积极推进、总结
经验、及时推广。四要率先推进科技
创新。

重点支持科研机构、高等院校科研
能力建设；培育创新主体，激发企业创新
活力；优化创新环境，充分激发市场活力
和社会创造力，构筑起全省的创新发展
高地。
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谢伏瞻在参加郑州代表团审议时指出

郑州要在全省发展大局中
发挥更大作用

1月28日下午，省长谢伏瞻到省十二届人大四次会议郑州代表团与代表们共同审议政府工作报告。

郑州在全省工作当中具有举足轻重的地位，郑州是省会，是河南的名片，是河南对外开放的窗口。郑州发展得快和慢、
好和差，对全省发展的大局都具有重要影响。希望郑州强化“龙头”意识，勇于担当，努力为全省的发展作出更大的贡
献。郑州在全省要率先全面建成小康社会，率先推进产业结构优化升级，率先深化改革扩大开放，率先推进科技创新。
过去一年，郑州经济社会发展取得了很大成绩，经济增速比全省高0.6个百分点，为全省作了贡献，除了增速上高于全
省平均数作的贡献以外，更重要的是在质量上、在带动力、在辐射力方面，为全省经济社会发展也作出了贡献。
在全国经济社会发展进入新常态的情况下，郑州取得这些成绩来之不易，凝聚了郑州市委、市政府和全市人民的心血
以及大家所作出的贡献。“

省长寄语郑州：力争在全省实现“四个率先”

率先全面建成小康社会

郑州条件最好、实力最强，责任也
最大。在全面建成小康社会方面应该
走在全省前面，对全省有更大的辐射力
和带动力。

过去一年郑州在畅通工程和雾霾
治理方面下了很大力气。交通建设不仅
增加了投入，还加大了工作力度。交通
建设是个矛盾，如果我们不建设，问题就
会进一步积累；如果我们加速建设，建设
过程中有可能增加一些新的矛盾，比如

建设中带来的进一步的交通拥堵。这方
面全市的人民和全省的人民都会充分理
解。我们只有经过这一场阵痛，交通拥
堵的情况才会从根本上解决或者缓解。

率先推进产业结构优化升级

河南的产业结构优化升级，郑州要
走在前面。

要发展现代服务业。要真正把郑
州建成一个服务业的中心，从而辐射带
动全省。要大力发展高端制造业，要培
育壮大战略性新兴产业。

率先深化改革扩大开放

河南的改革开放，郑州也要走在前
面。首先要牢牢抓住郑州航空港经济综
合实验区这个平台。

E 贸易方面我们是最早的五个试
点城市之一，要做到起大早、赶早集，不
能赶晚集，一定要始终走在全国的前
头，带动全省电子商务发展。

改革方面，所有省委确定的改革
事项，希望郑州都走在前面，率先改，
率先取得成果，率先取得经验，率先在

全省推广。

率先推进科技创新

一个地方发展要有活力需要创新，
一个企业发展要有活力需要创新。创
新就需要投入，政府就是鼓励、奖励、创
造好的平台，真正的创新主体是企业。

经济新常态下很重要一点就是动
力转换，要逐步从过去的生产要素驱
动，逐步转向创新驱动。

“践行‘四个率先’担当省会责任”
详细报道见AA12、AA13


